

Je crois que les Canadiens et le gouvernement sont parfaitement conscients de la misère qui règne dans toute l'Afrique. Cette misère a fait l'objet de longs débats à la Chambre et je pense que le gouvernement canadien a largement démontré qu'il était prêt à répondre à ces besoins. Nous savons que cinq millions de Soudanais ont connu de graves difficultés, en plus de près d'un million d'Éthiopiens. Le Canada a réagi immédiatement en envoyant une aide alimentaire d'urgence et surtout du blé. Nous nous soucions également de la situation économique à long terme. Nous nous efforçons de soutenir des politiques visant à améliorer le transport, l'agriculture et l'industrie forestière.

J'insiste sur le fait que depuis 1980, le Canada a fourni aux Soudanais 80,000 tonnes de blé et de farine de blé d'une valeur totale de plus de 31 millions de dollars. Depuis le début de 1985, le Canada a acheminé par Port-Soudan, une aide alimentaire comprenant 11,000 tonnes de blé envoyées par l'ACDI aux Soudanais ainsi que 14,000 tonnes supplémentaires expédiées par l'ACDI et des organismes canadiens non gouvernementaux à l'intention des Éthiopiens. On a récemment approuvé l'affectation de 12 millions de dollars destinés à fournir une aide alimentaire au Soudan pour l'année financière 1985-1986. A nos yeux, il s'agit là d'une aide importante.

Le Fonds d'urgence pour l'Afrique, un consortium de neuf organismes canadiens non-gouvernementaux, procure actuellement des secours d'urgence au Soudan, consistant en plus de 6,000 tonnes d'aliments évalués à 7 millions de dollars. Une bonne partie de cette aide doit arriver à Port Soudan le 1^{er} juin. Des fonctionnaires seront présents au port le jour de l'arrivée pour veiller à ce que les envois d'aliments parviennent à leur destination finale.

L'ajournement

Le Canada a participé à part entière au Programme alimentaire mondial de janvier qui a évalué que le Soudan connaîtra cette année un déficit céréalier d'environ un million et demi de tonnes. Par le truchement de cette mission, le Canada a collaboré avec le gouvernement soudanais à mettre au point une liste de projets de relance rapide qui peuvent être mis en œuvre immédiatement sans entraîner de grandes dépenses. Cela permettra au Soudan de profiter du moindre répit de la sécheresse cette année.

● (1840)

Nous avons fait des vérifications et le gouvernement canadien est convaincu que la distribution des denrées alimentaires est relativement efficace. Un certain nombre d'organismes internationaux sont sur place. Ils continuent à contrôler où vont les denrées alimentaires ainsi que le réseau de distribution. Nous reconnaissons également que le programme d'aide alimentaire mondiale coordonne et contrôle toute l'aide alimentaire et les expéditions de denrées, grâce à une équipe logistique de 29 membres actuellement basée au Soudan.

Le programme de l'ACDI au Soudan est appliqué depuis l'ambassade du Canada au Caire, qui est agréée par le Soudan pour superviser les activités canadiennes. Jusqu'ici, nous n'avons reçu aucun rapport négatif selon lequel le réseau de distribution serait menacé ou préjudiciable aux personnes censées en être les bénéficiaires.

M. le vice-président: Je regrette d'interrompre le député, mais son temps de parole est écoulé.

La motion d'ajournement étant adoptée d'office, la Chambre s'ajourne à 11 heures demain, conformément à l'article 2(1) du Règlement.

(La séance est levée à 18 h 41.)